

TARIFAS:

Suscripción mensual. 1-00
Número suelto. 0-05
atrasado. 0-25
Avisos y comunicados
Precio convencional
Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINAS:

Redacción, Administración
e Imprenta:
Calle 19 y Av. 8ª, 200 varas al Sur
del Banco de Costa Rica y 100 al Oeste
de la Botica Francesa.—Nos. 195,
199 y 209

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, Rafael Alpizar A.

Año III

San José, jueves 23 de Octubre de 1902

Número 619

VENDO la finca denominada La Suiza; consta de
45 manzanas de café en perfecto estado,
60 de potrero y el resto de montaña, y
65 cabezas de ganado vacuno y caballo.

Una buena casa de habitación y casas pequeñas para peones,
aguas magníficas y máquina de aserrar.
Parte en construcción de un buen patio de beneficio;
altura sobre el nivel del mar: 2.050 pies en la parte más baja.
Para precio y condiciones enten
derse en la "Pulpería del Limón" con
Pío Acuña.

VENDO una casa de alto, en esta ciudad,
por la tercera parte de su valor.
Produce 190 de renta mensual.
Pío Acuña.
San José, 13 de Octubre de 1902.

¿Quieres hacerte
de plata....?

En el Gran Almacén y Fábrica de Muebles de
Jorge Morales Bejarano
situada en Cuesta de Moras, casa número 531, se compra cedro
amargo y caoba, y se paga á buen precio

JESUS PRADA

Se compromete á componer toda clase de instrumentos de
cuerda.
Hace bastones de diferentes precios y maderas.
Da clases de guitarra á domicilio
Todo á satisfacción del cliente.
San José.—Avenida 12, Este, cerca de la Dolorosa

LAVANDERIA DE SOMBREROS

Juan Zúñiga S.

SE arreglan sombreros de todas clases, especialmente de
fieltro, que se dejan como nuevos, lo mismo de paja y pita.

SE GARANTIZA EL TRABAJO

PRONTITUD! ESMERO!! HONRADEZ!!!

Cuesta de Moras, 25 varas al Oeste del Gran Almacén de
Muebles de don Jorge Morales Bejarano.

OBSERVACIONES

EL DIA se publica todos los
días, con excepción de los festi-
vos.

El precio de anuncios y co-
municados es convencional.

Los trabajos de los colabora-
dores y corresponsales serán
revisados, corregidos ó recha-
zados por la Dirección de este
diario.

El Director es responsable
solamente de aquellos artículos
que se publiquen sin firma ó
pseudónimo alguno.

En Sección ajena se inserta-
rá todo trabajo de interés par-
ticular, siempre que en el ori-
ginal venga la firma responsa-
ble, sin cuyo requisito no se
dará publicidad á ninguno de
dichos trabajos.

No se devuelven originales.

Toda la correspondencia de-
be dirigirse al Director.

AGENTES

EL DIA

Agente general,

JOSÉ MÉNDEZ CHAVES

- Cartago. Jesús Salazar R.
Alajuela. Ricardo Saborío h.
Heredia.
Barba. } Raúl G. Rodríguez
Santa Bárbara.
Limón. F. F. de Altamira
Vía á Limón. Francisco Carranza
Santiago. José Rojas
Juan Viñas. Federico Aymerich
Paraíso. Federico Quesada
San Ramón. Jenaro Vargas M.
La Unión. Máximo Solano
Sn. Pedro Mojmón. Carlos A. Zeledón
Escazú. Benjamín Herrera
Santa Ana. G. J. Valverde
Santo Domingo. Víctor M. Sáenz
Desamparados. Rafael Solano
Grecia. J. Elías Ramos
Naranjo. J. Elías Ramos
Puntarenas. Carlos Clavera
Esparta. Moisés G. Aguilar
Liberia. Gonzalo Villar
Atenas. Virgilio Alvarado
San Mateo. Fidel Quesada
Palmares. Trino Araya M.
Miramar. Mateo Mena
Turrialba. Carlos Figuls
Santa Cruz.
Sta. María de Dota. Daniel Flores
Guadalupe. Santiago Segura h.

Se solicitan agentes en los
lugares donde no tenemos.

CIRCULO

DE

Artesanos Católicos

San José.—Avenida 8ª Oeste.—Nos. 85 y
89, frente al Parque Central

Dinero al uno por ciento tengo encar-
go de colocar sobre casas en esta ciudad.
También me hago cargo de comprar y
vender casas y solares.

ELÍAS ARTAVIA S

Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO
se dignen visitar m

DE

MUEBLES

almacén de 7
a. m. á 7 p. m.

Emplea las más finas y

mejores maderas del
país. Compíte en ca-
lidad y precio con los
muebles extranjeros que
se importan.

ESTILO

MODELOS EXTRANJEROS

Av. Central, Este, n° 531

Jorge Morales Bejarano

El 1º de noviembre trasladaré mi des-
pacho al local frente á la casa de don
Federico Tinoco. Ricardo Kriebel
Dentista alemán.

SE Vende

Un buen lote de madera en perfecto
buen estado. En esta oficina darán razón.
San José, 13 de octubre de 1902.

BUENA OPORTUNIDAD

A 15 minutos de Juan Viñas se vende
una finca, con casa, y algunas vacas y caballos;
puede darse también en arrendamiento.
Informes en esta Redacción.

A mis clientes

Les suplico se sirvan pasar á mi taller de platería á
hacer el reclamo correspondiente á los objetos que
tenían en mi poder y que me fueron robados.

Rafael París E.

EL DIA

Director,

Rafael Alpizar A.

Administrador,

Faustino León

San José, 23 de Octubre de 1902

PENSAMIENTOS

DE LOS PADRES

—DE LA—

Patria Cubana

En la marcha sucesiva desde Gibara á Bayamo y Manzanillo, he sentido desbordarse mi alma en raudales de emociones infinitas. Nunca, antes, se había presentado á mis ojos tan hermosa y risueña mi Cuba querida, tan fecundo su suelo, tan límpido y despejado su horizonte, ni tan bello su cielo azul. Por doquiera veía unirse, estrecharse en apretado haz los corazones, como si un hada misteriosa tuviese por encargo derramar por todas partes los dones divinos del amor fraternal, puro y sincero. En medio del éxtasis de dicha tanta, he visto surgir, gallarda y magestuosa, la noble imagen de la Nación Cubana, vuelta al pasado la espalda hercúlea y trazando, con mano firme, la ruta del porvenir, mientras de su frente alabastrina brotaba á raudales la luz; y vibraba en sus labios el eco solemne de profética voz, que, cual mandato imperioso, de sublime patriotismo, proclama como lema santo de la República el trabajo que ennoblece, la paz que fecunda, el orden que afianza, la concordia que une, la tolerancia que aproxima y el ejercicio discreto de la libertad que mantiene en el fiel de la balanza de los derechos y deberes del ciudadano, y que garantiza el respeto y la obediencia á la autoridad y la ley.

J. Estrada Palma

Cuando José Martí, el apóstol de la última guerra, llamó al pueblo de Cuba á que lo siguiera, hízolo así:

“La guerra no será el insano triunfo de un partido cubano sobre otro; ni la humillación siquiera de un grupo de cubanos equivocados: tampoco será

contra el español que, en la patria que sus hijos ganen, podrá gozar respetado, y aun amado, de la libertad; y la República una vez constituida, será tranquilo hogar para cuantos españoles de trabajo y honor quieran gozar en ella de la libertad y bienes que no han de hallar, aun por largo tiempo, en la lentitud, desidia y vicios políticos de la tierra propia.”

Esta es la síntesis del Manifiesto de Monte-Christi, y todo cubano, de los que siguieron al apóstol, debe ver en él un código de deberes, de cuyo cumplimiento pende en gran parte el bienestar moral y material de esta sociedad llamada á venturosos destinos si, al nacer á la vida independiente, lo hace afirmando bien sus bases constitutivas.

La palabra de José Martí será cumplida, y este será el timbre de gloria más legítimo de la revolución que él predicó é impulsó.

Luis Estévez y Romero.

Aprended á hacer uso en la paz de vuestros derechos que habéis conseguido en la guerra; que no se deben conformar los hombres con menos, porque esto conduce al servilismo, ni pretendáis más porque os llevaría á la anarquía. La observancia estricta de la ley es la única garantía para todos.

Yo aconsejo para Cuba, puesto que se alcanzó el sublime ideal, un abrazo fraternal que apriete y una para siempre el augusto principio de la nacionalidad cubana.

M. Gómez.

Doña Dolores de Santos

Esta apreciable matrona acaba de dejar para siempre el mundo en que lucía sus talentos. Su desaparición ha consternado á toda la sociedad liberiana. Esposa modelo, madre cariñosa, señora caritativa, mujer hacendosa y de raras aptitudes en el manejo de su casa, ha dejado en ella un vacío inmenso, irreparable. Esa casa, hoy, está desierta, está callada; ya no volveremos á disfrutar de aquellas amables sonrisas y gratas conversaciones y no podremos traspasar el umbral de aquella puerta sin sentir

que de lo íntimo del corazón brote silenciosa, triste y abrazadora una lágrima arrancada por el recuerdo y el fúnebre aspecto de aquella morada antes tan alegre. Mis buenos amigos don Salvador, Manuel y Raúl no tienen más derecho que á conformarse con los inevitables fallos de la Naturaleza. Lloro con vosotros.

FELIPE MAYORGA.

Octubre 23—1902.

DE TODAS PARTES

ARGENTINA

Varios importadores de prominencia han protestado contra el monopolio para la venta del petróleo que el Gobierno se dispone conceder á la Standard Oil Company, de los Estados Unidos.

PERÚ Y BOLIVIA

El Ministro boliviano de Relaciones Exteriores y el representante del Perú en Bolivia han firmado un tratado obligándose ambos países á dirimir la cuestión de límites por medio de una comisión mixta peruano-boliviana, y á escoger un árbitro de otro Gobierno para el caso en que la comisión mixta no pudiera avenirse.

--Una compañía americana ha comenzado la construcción de un ferrocarril de Cerro de Pasco á Oroya.

--Se ha formado un sindicato inglés con \$ 3,000,000 de capital para explotar las ricas minas del departamento de Ayacucho y construir un ferrocarril á Huarmey.

--Comunican de Río Janeiro que un cuerpo de revolucionarios organizados en el Brasil á las órdenes del filibustero brasileño Gálvez, ha proclamado en Xapury la independencia del Territorio de Acre, y guerra contra Bolivia. La población que es brasileña en su inmensa mayoría, apoya á los filibusteros. Gálvez se proclamó Presidente á sí propio y dicen que le vale de mucho la influencia de un fraile que le acompaña, el cual es muy popular en el país.

PARAGUAY

--El Coronel don Juan Ezcurra y don Manuel Domínguez, ex-Ministro de Relaciones Exteriores, han sido elegidos Presidente y Vicepresidente de la República, respectivamente.

PERÚ

--Declaran políticos importantes de Chile que su país no omitirá esfuerzo para congraciarse con el Perú y Bolivia por medio de una política conciliadora.

CORRESPONSALES

SAN MATEO

Sr. Director de

“El Día”

San José.

AMIGO:

En estos días la acción del Resguardo de Hacienda se ha hecho sentir en este pueblo y á juzgar por los repetidos registros parece que la honorable casa de los Valverde hubiese sido objeto de un denunció especial como si aquí hubiese alguno de esos infelices que viven del denunció ó que sea capaz de hacerlo en falso por saciar rencores personales. La Inspección de Hacienda quedaría convenida de que no había nada de incorrecto por parte de los amigos Valverde. El Resguardo estuvo muy enérgico pero con gran moderación y prudencia. Tal vez los denunciós contra los Valverde sólo sirvan para encubrir á los verdaderos contrabandistas y tal vez el mismo denunciante esté interesado en otra venta de aguardiente que quién sabe cómo andará, pero que á mí me importa poco como sea. Si malo, malísimo resulta que una autoridad tenga en sus manos el correo é instale el gabinete negro, aun más malo resulta que tenga intereses en taquillas de alguna Dulcinea y se proponga que sólo ella exista y sólo ella venda y emplee todos los medios para perjudicar á personas honorables por no ser de su devoción ó por el delito de vender también guaro como la señora de su predilección.

A mí me importa un comino que haya habido un hombre que trabajó toda su vida para que luego su vi-

da esté cebando un calibre 78; eso le importará á ella y á sus hijos, y por eso no quiero hablar de ello; pero sí quiero hablar de autoridades que denuncian lo falso y talvez se reservan lo cierto y de esto me ocuparé en mi próximo artículo. Mientras tanto le manifestaré que según es el deseo y el anhelo de este pueblo, ya todos suponen próxima la época de un cambio que todos desean con ansias hace días y se manifiestan sorprendidos de ver á un adefesio sin mérito alguno, pegarse al destino como “armado” en la tierra, contra la voluntad de un pueblo entero.

--Las obras del ferrocarril y el hecho de que pronto llegará la máquina á Santo Domingo ha puesto á muchos á ver visiones y será causa de la ruina de más de un incauto que presume que irá á hacer clavos de oro. En esto hay mucho que decir. Del cielo nos cayó un Angel Patón á quien se le ha ocurrido que convirtiéndose en cucharilla é instrumento del señor 78, éste le pondrá en situación de monopolizar el comercio de todo el distrito. Vaya unos tipos!

Entre nosotros, siempre ocurre lo mismo: cualquier pequeña ventaja comercial en un lugar nuevo nos hace el efecto de una California y nos lanzamos todos á un tiempo irreflexivamente y en nuestro propio daño.—Aquí hay un güeche muy inteligente que dice: “Yui Alaida seremos los caciques de tuitica esta indiada” y hasta aseguran que tienen ya hechas unas coronas de plumas de lapa y unas mantas hiladas para cuando eso se les cuaje.

CABRITO TRISCADOR.

SECCION AJENA

Así se gobierna

De plácemes podemos decir que está la clase obrera; desde hace algunos días es-

PLATERIA Y RELOJERIA

DE

VICENTE PALAVICINI

Av. Central



Deseando facilitar á mis clientes la llegada á mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo á la Avenida Central, entre la tienda LA LUCHA y la Zapatería de don Emilio Artavia.

Tendré abierta mi

RELOJERIA —y— PLATERIA

desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche.

Todo trabajo se despacha á la orden del cliente.

tábamos los que á esta clase pertenecemos en la desesperante incertidumbre de cuál sería la resolución definitiva que el Gobierno tomaría respecto de los trabajos que para el Asilo de Leprosos se hará en la finca nacional llamada "Las Mercedes."

Pero grande ha sido á la par que agradabilísima, la impresión que en nuestros pechos se anida al ver la comunicación N° 368 fechada el 18 del corriente, por medio de la cual el señor Ministro de Fomento explica y autoriza al señor jefe de la Sección de Obras Públicas, la forma y cómo se debe hacer ese trabajo.

Muy bien, señor Gobierno: esa disposición nos parece excelente, pues vemos ella muy en armonía á la razón, á la justicia y á la equidad y sobre todo, á la economía nacional, por que dando por hecho que el trabajo en la forma que el señor Ministro ordena, costará algunas pesetas más, son pesetas que se quedan por dentro y que muy difícilmente se irán para afuera. Y por estas y muchas otras razones que expondremos, es que exclamamos: Así se gobierna!!

Un obrero

Señor don

José Murillo M.
Barba

Muy señor nuestro:

En "La Prensa Libre" de 29 del mes último y en un comunicado suscrito por usted, al referirse á don Domingo Villalobos Rodríguez, dice que "es un individuo que se viene de Santo Domingo—su pueblo—á esta villa por no tener cabida allí."

Extrañeza nos ha causado esa afirmación lanzada á mansalva para contestar cargos fundados ó infundados—eso no nos importa—porque la persona á que usted hace mérito es apreciada por la mayoría de esta ciudad y es miembro de una de las familias que, si no se ha distinguido por hechos

culminantes, goza de las simpatías de todos sus vecinos. El señor Villalobos Rodríguez como cualquier ciudadano tiene el derecho de fijar su residencia donde mejor le convenga; y su salida de aquí no obedeció á que no tenía cabida sino que sus negocios así lo exigían.

Dispense que hayamos molestado su atención: nuestro deber de domingueños nos demanda proteger á los nuestros.

En caso de que usted dude de que las palabras aquí expresadas no sean de vecinos de esta población, sírvase manifestarlo para darlas á luz oportunamente.

Santo Domingo, octubre de 1902.

Unos domingueños

HECHOS Y DICHS

Acaba de regresar de Europa, después de haber estado varios meses al lado de su estimable señora y estudiosos hijos, nuestro respetado amigo don Juan J. Madriz, á quien dirige «El Día» su cariñoso saludo de bienvenida.

Hoy estaban botando otro casuchón viejo por el lado del Parque de Morazán. Esas casas afean el ornato público; sería conveniente «dar de baja» á todos los cucaracheros que existen en San José.

Ayer por una de las callejuelas del Rincón de Cubillos, hubo un pleito tremendo entre dos *traviatas*. La policía muy cumplida: llegó..... á las dos horas de concluido todo.

Anoche murió á consecuencia de un ataque al corazón la apreciable señora doña María Hefti de Rudín, la que supo ser modelo de madres y dechado de esposas. A toda su familia, blanco de la desgracia en el año que corre, presentamos nuestra sincera expresión de condolencia.

Hoy como á las 11 1/2 una señora en el Mercado de esta ciudad sufrió tremenda caída debido á unas cáscaras de plátano que había en el suelo.

Dícese que pronto aparecerá nuevamente "El Tiempo."

Anticipamos nuestras felicitaciones á las Rafaelitas y Rafaelitos por ser mañana su

día onomástico. ¡Que gocen mucho los que tengan el corazón dispuesto al placer!

Es innegable la actividad que caracteriza á don Jorge Morales Bejarano; no se ve en él al costarricense sino al yanke; da gusto ver la buena disposición de sus grandes talleres de carpintería y ebanistería y los obreros que se mueven como por resorte, aun en la ejecución de las obras más difíciles y delicadas. Nos permitimos recordarlo á nuestros lectores por razones muy sobradas y poderosas; no hay en Costa Rica quien sea más cumplido ni más barato, ni quien deje mejor acabados los trabajos que se le encarguen, ya sea en la construcción de muebles ó en la confección y arreglo de los deteriorados. Avenida Central, Cuesta de Moras, casa número 531.

Mañana se efectuará la vista de la causa que por injurias sigue el señor Macedonio Freses contra el Director de este diario y don Juan R. Valerín.

Asegura "El Eco Católico" que si volviéramos á los tiempos en que se enseñaba el catecismo en las escuelas, disminuirían las desgracias y no habría robos, ni riñas, ni escándalos etc. etc. etc. Como quien dice nada, seríamos todos más buenos que San Homobono. Y hasta dinero abundaría.

¿Verdá que tiene gracia eso?

A contar del 1° de Diciembre próximo, el Boletín de las Escuelas Primarias será distribuido gratuitamente entre los maestros. ¡Bien por ellos!

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de **José Figueredo**

• De Alajuela nos comunican lo siguiente: El sábado próximo en la noche se efectuará en ésta un baile en casa de don F. Magri, con que será obsequiado don Rafael Ugalde por sus numerosos amigos que le aprecian. Por los preparativos que se llevan á cabo y el entusiasmo que reina, promete estar suntuoso. Deseamos que la cordialidad y alegría reinen en diversión tan simpática.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

Contrarréplica.—El oficial chileno replica á los se-

ñores Romain y Zúñiga y como dichos señores no escribirán más por indicación superior, nosotros nos permitiremos decir al oficial chileno que, en realidad, anteriormente se enviaba un oficial á dar clase militar al Liceo, pero el oficial nunca ha devengado sueldo del presupuesto de Instrucción Pública, cosa que se hizo expresamente con el señor Arenas.

Muebles encausticados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

«La República» le hace presente al señor Arenas: "que si en otra nación se hubiera permitido hacer públicos el estado de nuestro armamento y municiones de guerra y el adelanto ó atraso del ejército, se le hubiera formado un consejo de guerra por revelar secretos que pueden considerarse de Estado y que podrían traer graves consecuencias al país."

Muebles barnizados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

"El asunto, pues, sea ó no verdad lo que el Teniente Arenas dice, habla muy poco en favor de la discreción del teniente chileno."

Nosotros conservamos la misma impresión de *La República* y ojalá que el Gobierno experimente

La Comisión encargada de coleccionar fondos para el Parque de la Dolorosa estuvo ayer donde el señor Ministro de Fomento, quien manifestó que el Gobierno sigue en la mejor disposición de ayudar en los trabajos de dicho Parque; se dará orden al Jefe de la Sección de Obras Públicas para que levante el presupuesto de gastos, pudiendo así el Gobierno saber con qué ha de contribuir en aquella obra de ornato público. ¡Muy bien!

Para muebles buenos y baratos, recomendamos la Gran Fábrica de Muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, Casa N° 531

Mañana se celebrará en Atenas con gran pompa el día del Arcángel San Rafael, patrono de aquella villa; á las 5 a. m. habrá diana; á las 8 a. m., recepción de las imágenes de todos los distritos; á las 9, procesión; á las 10, solemne misa; predicará el Presb° Dr. Volio. Además, habrá recreos, retretas, juegos de pólvora, etc.

Las Filarmonías del Hospicio de Huérfanos y de Atenas amenizarán las fiestas.

No es cierto lo que dijo uno de nuestros colegas, que el 26 se verificaría un baile en el Teatro Nacional, obsequiado por los árbitros de Centro América á la sociedad josefina.

Muebles charolados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

Ayer por el lado del Barranco causaron verdadera alarma unos jóvenes que fueron á pelear por allí; se dijeron *cuatro cosas* y se sacudieron la badana, hasta que llegó el Sargento de Policía Juan Campos.

Falleció anoche en el Naranjo la señora doña María de Chinchilla. Nuestro pésame á sus deudos.

CABLES

Día 22

Constantinopla, 20. — Los piratas del Mar Bermejo atacaron la isla de Dwalah que forma parte del grupo perteneciente á Moraw, capital de la Colonia Italiana de Erytrea. Dos cañoneros italianos los persiguieron logrando alcanzarlos á la altura de la isla de Media, situada cerca de Lohla, costa de Arabia. Las cañoneras bombardearon la isla y después continuaron hasta Hodeida, puerto el más floreciente del Yemen, donde exigieron satisfacción. La Puerta ofreció al Embajador italiano dar los pasos necesarios para arrestar á los culpables; mientras tanto, el Comandante de las cañoneras italianas amenaza tomar medidas más enérgicas si pronto no recibe satisfacción por el ultraje. Las fuerzas turcas están encontrando fuerte oposición en el valle de Kresna, una gran partida de búlgaros están bien atrincherados y ofrecen terca oposición al avance de aquéllas. De fuente oficial se sabe que los turcos tienen rodeados á los búlgaros. Se espera la pronta rendición de los revolucionarios.

San Petersburgo, 21.—Avisa un despacho de Constantinopla para el "Novoe Uremya" que en diversos distritos de Macedonia están organizándose los arnauts. A lo largo del río de Karasa ha habido gran derramamiento de sangre, habiendo muerto varios centenares de hombres.

TALLER DE SASTRERIA Situado en la 8ª Avenida Este, N° 79, frente al Parque Central.
Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc.
Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado.
Telas finísimas y materiales de primera.
Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante.
PRONTITUD, ESMERO y HONRADEZ.

— o D E o —

RANSITO VARGAS A.

BUENA OPORTUNIDAD

Alquilo mis talleres de Carpintería y Herrería, muy propios para establecer una fábrica de muebles y para toda clase de construcciones. Vendo todas las maquinarias de labrar madera y de herrería. Vendo la maquinaria completa para la fabricación de ladrillos de cemento.

Además tengo cantidades de artículos usados y de primera necesidad para los constructores, cuyos artículos ofrezco vender á precios sumamente baratos.

Entenderse con

Lorenzo Durini

San José, 11 de octubre de 1902

El Licenciado don Luis Castro Ureña

queda con mi poder generalísimo durante mi ausencia del país.

San José, octubre 11 de 1902.

J. Félix González

Proteged al

hijo del país

Antonio Portuguez, condecorado en la Academia de Bellas Artes de Carrara y premiado por el señor don *Adriatico Troli*, profesor de escultura, ofrece sus servicios al público y pone á su disposición el establecimiento y taller que acaba de abrir al lado del Cementerio General de esta capital, en el mismo local que lo tenía el señor don Napoleón Fucigna. Dispone por el momento de *lápidas* y *cruces* de diferentes estilos, en alto y bajo relieve; de *macetas* de formas diversas; de *estatuas*; *pedestales* y *gradas* de mármol de la mejor calidad. Se encarga de la construcción de *Mausoleos*, *Capillas*, *altares*, *púlpitos*, *pilas* para agua bendita y *pilas* bautismales, *escaleras*, *barandas*, *baños* y *pavimentos* de iglesias ó casas particulares.

Se compromete á levantar planos y presupuestos para toda clase de trabajo en su ramo é importa las obras por contrata ó comisión.

Invita al público en general y especialmente á todas aquellas personas que deseen conmemorar los restos de sus deudos, para que visiten su taller y aprecien su trabajo antes de confiar á otros las obras que necesiten.

San José, 23 de setiembre de 1902.

AL COMERCIO Y AL PUBLICO

Teniendo algunas horas libres, ofrezco mis servicios en los ramos siguientes: Trabajos de tipografía á precios módicos, para los cuales cuento con mi imprenta *El Progreso*. Rotulación y circulación de tarjetas: para este servicio cuento con un magnífico directorio y competentes circuladores. Compra y venta de muebles y otros artículos. Trabajos en el Registro de la Propiedad. Conseguir y colocar dinero. Compra y venta de lincas. Teniendo la Agencia de avisos de los principales periódicos de esta capital, me encargo también de la publicación de avisos, corrección y publicación de remitidos, crónicas etc. Contando con la cooperación de un cerredor-jurado, me hago cargo de toda clase de remates. Cobro de cuentas y pagarés judicial y extrajudicialmente. Atenderé con especialidad los trabajos que se me encarguen de pueblitos y provincias; dando toda clase de datos que se me soliciten y cobrando una pequeña comisión.

Mi oficina la tengo situada frente al Cuartel de Policía.

Apartado 164, San José C. R

Emilio Alpizar A.

Baratísimo

se vende un piano en perfecto buen estado. En esta imprenta informarán.

¡ Otra vez el Canal !

VON CÁRDENAS, el hábil platero, tiene en su taller, Cuesta de Moras, frente á la casa de don Juan Rafael Mata, verdaderas novedades: el público encuentra allí esmero, prontitud y arte en las obras de platería. Se hace todo trabajo á completa satisfacción del parroquiano.

En este taller se encuentra también un hermano del señor Cárdenas, quien ofrece al público sus servicios como escultor.

VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmares todos los viernes de cada semana.

Atenas, Julio de 1902.

BARBERIA

-D E-

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González. Operarios competentes, esmero en el servicio, aso completo y amabilidad con los parroquianos. Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

Rafael París E.

Ha trasladado su

TALLER DE PLATERIA

frente á la casa de habitación de don Jesús Coto, Avenida 8a. O., cuadra del Café de la señora Urbana.

Tipografía de Jenaro Valverde

¡ El Irazú en acción !

Acabo de establecerme con un Taller de platería en el local que ocupó don Vicente Palavicini, frente á la Botica LA FE.

Cuento con operarios competentes y mi mayor anhelo es complacer á todo el que se sirva ocuparme. Prometo prontitud y esmero en el despacho de las obras.

Mi práctica la he adquirido trabajando con el señor Palavicini, conocido entre nosotros como uno de los mejores plateros.

Francisco Meléndez Z.

SE VENDE

una máquina de cortar papel en buen estado y muy barata. Para informes, dirigirse á Miguel Castellón ó con su dueño, en la 10ª Avenida Este, N° 93, frente á la casa de habitación de don Mateo Molina.

Agencia General de Publicaciones LIBRERIA Y PAPELERIA DE IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74. Apartado 170. San José, C. R

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

SE TRASLADADO

mi taller de Zapatería 50 varas al Este de donde estaba, ó sea al local que ocupa don Santos Pastor, Avenida 8ª, 50 varas al Oeste del Almacén de don Juan Rafael Mata. Mis clientes y los del señor Pastor encontrarán allí, como siempre, prontitud y esmero en las obras.

Manuel Hernández L.

SE VENDE

un lote de terreno frente al Seminario, propio para construcción. Entenderse con Pío Acuña, en "La Pulpería del Limón."

¡ Lo que dice el papelito !.....

JA... JA... JA...

Ríanse ustedes de ello, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo, acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central

Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

HERRERIA

Fontanería

y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

Fábrica DE Espejos

En Cuesta de Moras y en el Taller de MATAMOROS Y ACUÑA sa hacen y componen espejos. Se garantiza el trabajo.